

cias que propongan la idea en favor del café del Brasil, que siendo, como se sabe, de condición inferior, se vende a aquellos precios, en consecuencia los mejores de otras partes. Seguiremos tratando este asunto, siempre que podamos mejorar la suerte de nuestros agricultores de café.

Sombrosos de pita, legítimos de Monte Cristo, lo recibe directamente La Norma.

Crónica de sucesos

O...!... los nervios.—Don Tranquillo Bernántrantranquilo, cuando es eso de la media noche despertose sobresaltado al oír un ruido. "¡ladrones! ¡ladrones! ¡ladrones!"

Levantose rápidamente don Tranquillo para ir a revolver que guardaba bajo la almohada, preguntó nervioso a su costilla dónde se encontraban los ladrones.

—Bajo la cama, le respondió a su espeso dolo Leonor.

—¿Y cómo hacíamos, colocados a distancia prudente, disparar todos los tiros del arma produciendo el gran estruendo?

—A esto llegaron los vecinos y más tarde dos agentes de la policía. Los nervios y otros pasaron una micuocosa requeta que la casa y... nada, los ladrones habían desaparecido.

Muchas personas han tomado a bromo de oculto, pero el ciento del caso que las puertas interiores de la casa son encontradas abiertas, lo que hace suponer, que efectivamente hubo intención de robo.

Ladrón especialista en papas

Quejane Juan de los rios Marcial Peralta, El Riquito Mata de Sánchez, Cosme Peralta, Fidélina Morales, Víctor Guillén y Bernardino Mesén que ladrones los habían robado, al primero, cinco sacos de papas, al segundo, dos loras, á la tercera, ropas de casa y de vestir, y á los otros, un pedicelo con siete sacos de papas.

Olegario Batista, Zenón Maroto y Rafael Vallarado, aprendieron las Navallas, cuando fueron detenidos por el señor Monge Granados y Adriano Vega, quienes fueron á la vez capturados y puestos á la orden del Jefe del departamento de policía instruido.

En el curso de la causa Navarro Vega probaron su inocencia y salieron en libertad, pero los señores Batista y Olegario, fueron declarados culpables del hecho á Monge Granados, á quien se condenó en primera instancia á un año de prisión por haber sido el jefe del partido.

Envenenado por descuido

La señora María Josefina González de Miranda, enloxacante anti, tomando un medicamento destinado a uso externo, como que hizo de manera inconsciente. Se le salvó la vida.

Otra desgracia

Maldite Zámora de Villalobos jugaba en la ventana de su casa con su hijo pequeño, cuando un día se cayó, cayendo el pequeño á la acera de la calle rompiéndose una herida y ocasionando una laceración en frente de su estado de salud muy grave, por causa de una gravedad y ténese por su importa.

Artículos japoneses importados directamente por La Norma.

Exposición de gratitud

En nombre de mi querida madre, de mis hermanas, demás miembros de la familia y en el mio propio doy la más alta y sincera gratitud á la persona de la cual, sociedad de Alajuela que nos prodigaron sus consejos y nos favorecieron con sus desinteresados servicios, como motivo de la vida de mi inolvidable padre don Ramón Quirós Carraval. Hago extensiva esta manifestación de gratitud á todas aquellas personas que nos han acompañado en tan dolorosa prueba.

San José, 8 de mayo de 1908.

MARTÍN QUIRÓS SILVA

¡Que ganga!—Es poder hacer en estos tiempos un negocio que de un tiempo y cinco por ciento. Sólo en la Botica de la Norma y el de la Soledad dan ese descuento en los paquetes de drogas de un cinco á cincuenta.

Los días de "La Formación"

El chocolate de la lora

Nada más difícil que saber concocerlos. Nosotros los latinos estamos á des-respecto en papales y no hemos podido concocerlos, pero para concocerlos, para economizar es preciso aprender.

Una persona sensata, en mala situación económica, principia por la vida, pero como no se toca las necesidades estomacales, sino cuando la situación ha llegado á un período extremo; entonces, cuando se encuentran otros empíricos é inbábiles, siempre nuestras economías por la cocina, nos privamos de indispensable para la vida, pero como nos en pie todo aquello que significa representación ostentosa. De ahí viene que en nuestras casas mantenemos salas de recibio muy confortables, á pesar de no tener cocina, ni comedor, ni buena cama, ni excusado aseo. Misas gentes llevan trajes admirables encima de harapos, y calzado finísimo, sin medias.

Y eso que hacemos en la vida íntima, también lo hacemos en la vida pública: Estamos murieronados de hambre y de necesidad, pero no nos damos cuenta de representación nacional son asfianzados, pero ¿quién nos mete en la cabeza que en un momento de necesidad, nos inspiren comersión?

Cuando observamos estas ostentaciones en las repúblicas vecinas, nos dáne á las mentes la triste figura de un gentleman haciendo visitas detictada; y cuando nos encontramos en el momento de ocultar su miseria debajo de un buen uniforme y de una fisonomía satisfecha; degradadamente, el engaño se hace más fuerte, y el fíliculo se hace sangriento.

Pues bien, esta representación diplomática que nosotros mantenemos en las actuales circunstancias, es un disparate que cuesta un ojo de la cara y que no produce sino el efecto contrario, no exhibe tristemente y nos hace desmerecer en el concepto de las naciones extranjeras, toda vez que ellos nos tienen pesados y medidos en materia económica.

Por qué, pues, nuestro gobierno, ya que ha entrado en el camino de las economías, impuso forzadamente por una situación en extremo angustiosa, no nos permitiera eliminar de una sola mandada á todo ese enjambre de diplomáticos y agentes consulares, cuyos servicios son muy discutibles?

Este procedimiento llenaría de conculca y de desconfianza este pueblo, combatido hoy por una crisis que se ve y se siente por todas partes.

La causa de esta posición que el Estado dispensa, es una irrisión en los actuales momentos. Estamos en el punto de rotar las gallinas y seguimos en el empeño de dar el do de pecho en materia de fiantería. No es eso que en materia de economía, nos damos grandes benefactores de la Patria cada vez en desgracia. La caridad es, en buena forma, una restitución; pero ¿cómo exigir el que no sabe si podrá almorzar?

Prejudicados de esa munificencia y de esa representación diplomática que la economía que eso significa para nuestras arcas vacías, será un recurso salutar y nadie que tenga ojos de frente, se atreverá á criticar una medida de todo punto inútil.

Para eliminar empleados hay que principiar por los gruesos y los más necesarios; de lo contrario la medida no alcanza á producir alivio alguno y el malstar público agravará los efectos de menor cuantía, tiene menos recursos para hacerse vivir, que un personal que no tiene que pagar.

Cuántos de esos servidores de categoría, que hoy nos rodean, se beneficiar de rotillas la destitución, que una ingratitude con un ultraje, como ya lo ha cometido el Estado hacia sus socios prestados.

Por otra parte, no hay que persistir en la creencia de que la crisis actual se va aligerando, como se está pensando, que ella es la herencia misontrouca que las administraciones anteriores han legado imisericordemente, y que no justifica el que se les imponga cargar con responsabilidades ajenas y que criticamos las medidas que se adoptan para salir de una situación crítica.

Nosotros en esta vez no criticamos los sucesos que se están haciendo, sino la forma inconveniente que se les ha dado.

Los sucesos de carácter; se nos dice que en la próxima sesión serán presentados. —Muy contentos están todos los vecinos de esta ciudad con los útiles servicios que nos presta el señor conde Juan de los rios, pero que se le ha faltado cuando lo hayido á mal infante.

—¿Qué hay de la cañería?, ¿qué de la luz eléctrica?, ¿qué de la composición de calles? y ¿qué de las demás cosas que se necesitan para su progreso nuestro pueblo?—La Norma.

nos situen se trasladarán á la finca "Las Mercedes", para asistir á la inauguración del edificio para leproso. De este pueblo asistirá también muchos de los señores de la inauguración. Allí se prepara un refresco para obsequiar á los visitantes.—CORRESPOND.

Servicio Cablegráfico

Orden al Gobierno Argentino

Buenos Aires, 7.—Bernard, Presidente de la Compañía francesa del Ferrocarril del Rosario y Belén, en la ciudad de Bahía Blanca, pagándole lo gastado y construyéndolo otro ferrocarril que el Gobierno señale. El jefe de la división de ganadería y el Ministro de agricultura, aconsejan al Presidente que reduzca los créditos á menos la cuarentena de ganado importado, en vista del nuevo sistema empleado para descubrir el catácatario de los animales. El Ministro Ceballos cablegráfico á Londres dando cuenta de la situación del ganado y asegurándole que será tratado con todas las consideraciones posibles.

Muerto de un telegrafista

Lima, 7.—Antes del ataque á Cerro Pasco los insurgentes mataron al telegrafista peruano Chabán.

Recepción y despedida

Rio Janeiro, 7.—El Presidente recibió oficialmente al Ministro de Panamá, Belisario Porras. La Comisión de Fomento de Panamá, que acompañó, salió para San Pablo, Rio Branco acompañado á la estación del ferrocarril; la despedida á las 10 horas.

Vicario José y Guillermo

Viena, 7.—El Kaiser y Kaiserlich llegaron esta mañana á la estación de Heiding, siendo recibidos por Francisco José, que los acompañó, y también Príncipe Luis que esperaba los archiduques y archiduquesas y altos oficiales de la embajada alemana y el burgo de la ciudad de Viena. Mr. de los rios, salió de tropa desde la estación hasta Schenbrunn. Francisco José recibió al vicario Guillermo pronunció un discurso de congratulación al aniversario del nacimiento del emperador, elogiando la medida de éste por el bien de su país.

Para concluir dijo: "Nosotros, vuestros amigos de Alemania, no nos hemos apresurado á llegar y con nosotros la Emperatriz á daros testimonio de nuestro afecto é íntima amistad. Mis señoras corazonas os ofrecemos nuestro homenaje, noble gobernanza, y deseamos que seáis felices. Si por nuestro invocamos las más ricas bendiciones de la providencia." Francisco José dijo: "Yo me honro por la prueba de amistad y dijo: "Es este acto cordial afecto me parece descubrir una manifestación solemne del sentimiento monárquico al que Alemania debe su poder en este principio. Rata gran amistad y amor, yo me honro por haber á mi alrededor é al mismo tiempo una más elocuente confirmación de estrecha é indisoluble alianza, que existe entre nosotros desde hace 30 años. El día hoy me fortifica en mis gozosas esperanzas respecto de dicha alianza, que no se verá afectada por los cambios que el apoyo efectivo de otras potencias que vendrán á un completo desarrollo en no lejano futuro." La recepción fue privada y quieta en lo posible para no ocasionar fatiga al monarca veterano.

El secretario Taft llega á Panamá

Panamá, 7.—El secretario Taft pasó ocupado el día de ayer. Esta mañana se embarcó para Panamá en un ferrocarril, confiriendo con el Gobernador Bell Kburg; á medio día visitó al Presidente de la República en su segunda recepción. La Legación Americana, donde el Presidente le devolvió la visita. La cuestión de Panamá y otras entre Panamá y Colombia, se discutió en la Legación Americana, donde el secretario Taft se raya. Los comerciantes aseguran que presentarán quejas al Presidente y el Gobierno de Colombia, todo festejo público en Panamá é en la Zona canal durante su estadía.

Los Delegados de la Corte de Justicia, C. A.

Ayer á las 8 a. m. reunióse en la oficina de don Alberto Gallardo, la comisión encargada por el Ministerio de Relaciones Exteriores para organizar los festejos á los Delegados de la Corte de Justicia centroamericana que se ha de reunir próximamente en la ciudad de Panamá.

Acordaron celebrar un gran baile de gala en el Teatro Nacional y un baile de recepción, al que asistirán señoras.

Es probable que se organicen juegos de sport en la Sabana.

Almuerzo de los señores Delegados con una gran retreta en el Parque de Morazan, en la que tomarán parte las bandas militares de Heredia, Cartago, Alajuela y San José.

Si los Delegados llegan á esta capital en la mañana serán recibidos en la Estación por todas las escuelas. La sub-comisión organizadora del baile de recepción, por los caballeros don Guillermo Coronado, don Arturo Fernández, don Jaime Carranza, don Gregorio Ballesteros, don Carlos Luis Bonilla y don Jorge Hinc.

Hay celebrará otra reunión la comisión general, organizadora de los festejos.

Un almuerzo

Desamparamos, mayo 8.—El Car de esta localidad, señor Viza, convidó al señor Presidente de la República y señora y al doctor don Daniel Núñez y señora á un almuerzo para el domingo próximo en El Júcaro. Los señores don Daniel Núñez aceptaron la invitación. Después del almuerzo los distinguidos vi-

Mr. Ernesto B. Filsinger

Consul de Costa Rica en San Luis Missouri

Se encuentra en esta capital, hospedado en el Hotel Imperial, el culto caballero norteamericano don Ernesto B. Filsinger, *Consul ad honorem* de Costa Rica, por el Centro y Sur América de la Asociación Latino Americana y Centroamericana. Desembarcado no más, manifestó el Sr. Filsinger á sus acompañantes, sus simpatías por Costa Rica; asimismo manifestó su interés por Panamá y aseguró que será tratado con todas las consideraciones posibles.

Visita á este diario

Ayer á las 2 p. m. tuvimos el honor de recibir en nuestra oficina de redacción al señor Filsinger y escuchar de sus labios importantes referencias sobre los países latino-americanos que ha visitado. Viene ahora de Colombia, donde ha estado en una gira de límites con Panamá, y que en consecuencia, la ocupación de Juradó por fuerzas colombianas es muy legal y legítima.

El señor Filsinger conferenció personalmente con el Presidente Reyes y con muchos otros personalidades influyentes, y se complace en reconocer el entusiasmo de ese pueblo hacia la nación americana.

De este país (Costa Rica) tiene una muy buena impresión. «No creo—me dijo—que esta nacionalidad hubiese avanzado tanto.»

El trayecto entre Limón y San José, parece pintoresco y la localidad de la capital conviene á permanecer en ella mucho tiempo.

Después de unos pocos momentos el señor Filsinger nos expresó cariñosamente la mano, y nosotros le ofrecimos una próxima visita.

Este señor viajero tiene una fisonomía muy agradable é inteligente, es muy joven, habla el español con bastante propiedad y posee una cultura y un don de genes que atraen agradablemente.

Imponen sus beneficios que esta clase de visitantes reportan á las relaciones internacionales.

Ayer visitó al señor Ministro de Relaciones Exteriores y será presentado al señor Presidente.

Ex-Presidente enfermo de gravedad

Encuéntase en Juan Vías enfermo el señor Eduardo de la Guardia, ex-Presidente y acudido al hospital de la Redención. El señor de la Guardia es un hombre de gran carácter y de gran talento, quien fue llamado extranjero y notario, don Fernando Barquero, quien fue llamado americano y don Juan Vías para este acto.

Después de haber estado en la maniana para aquel lugar, algunos miembros de la familia del señor Lara. Métese que la enfermedad tenga un desenlace fatal.

Hacemos votos sinceros por el restablecimiento del distinguido enfermo.

Encuentro personal

Puntarenas, mayo 8.—Hoy hubo un encuentro personal entre don Juan Gutiérrez y don Eduardo de la Guardia, el cual se dio en la maniana. El señor Gutiérrez se dio en la maniana para aquel lugar, algunos miembros de la familia del señor Lara. Métese que la enfermedad tenga un desenlace fatal.

Hombres del día

Gran banquete á Creel y Buchanan México, 7.—El Ministro de Relaciones R. Marichal, da un refresco mañana á Creel y Buchanan, entre otros in-

El señor de la Guardia, ex-Presidente y acudido al hospital de la Redención. El señor de la Guardia es un hombre de gran carácter y de gran talento, quien fue llamado extranjero y notario, don Fernando Barquero, quien fue llamado americano y don Juan Vías para este acto.

